

**Notes.** — Trois nouvelles conférences de la Société Saint-Vincent de Paul ont été fondées durant l'année 1914 ; les conférences Saint-Émile, au Patronage Laval ; Saint Nazaire, en la paroisse N.-D. du Chemin ; Jeanne d'Arc, dans la nouvelle paroisse de Saint-François d'Assise.

— L'Action Sociale Catholique a édité en brochure, la première encyclique de Sa Sainteté Benoît XV, que l'on doit répandre le plus possible, à cause des si sages leçons et salutaires conseils qu'elle renferme.

### A TRAVERS LES DIOCÈSES

**Montréal.** — Le jour de l'Épiphanie, continuant une tradition établie depuis quinze ans, S. G. Mgr Bruchési se rendait à la prison de Bordeaux pour célébrer la messe en présence des détenus.

Pendant la messe, un chœur composé de prisonniers et formé par l'aumônier de l'établissement, le Rév. P. Garceau, S. J., chanta des cantiques de Noël. Il y eut de nombreuses communions. La messe terminée, Sa Grandeur adressa en français, puis en anglais, une touchante allocution aux 540 détenus présents.

— Le Rév. P. Carrière, provincial de la Compagnie de Jésus, accompagné du Rév. P. Filiatrault, recteur du Collège Sainte-Marie, et du Rév. P. Renaud, est parti pour Rome. Ils se rendent tous trois à l'élection du général de l'Ordre.

— Le clergé de Montréal a perdu dernièrement un de ses membres dans la personne de M. l'abbé F.-X. Plante, décédé à la suite d'une longue et cruelle maladie à l'Hospice des Incurables.

M. l'abbé F.-X. Plante naquit à Châteauguay, le 12 novembre 1857. Après avoir fait ses études au Séminaire de Montréal, où il fut ordonné prêtre par S. G. Mgr Fabre, le 19 mai 1883, il fut nommé au vicariat de Saint-Valentin, à celui de Napierville en 1884, puis il passa à Sainte-Cunégonde en 1888, à la Pointe-Claire en 1890, à Saint-Henri de Montréal en 1893, à Berthierville en 1897, et revint à Saint-Henri en 1898. L'année suivante, on lui confia la cure de Saint-Édouard de Napierville. En 1903, il devint assistant à Saint-Henri de Montréal.

En 1889, il publia « Le Guide du Pèlerin à Sainte-Anne de Beaupré », un beau volume de 300 pages.

Ses funérailles ont eu lieu dans l'église Saint-Henri de Montréal.

— Ces jours derniers est décédé M. l'abbé Joseph Robillard, curé de Saint-Eusèbe.

Né en 1861, à Saint-Sulpice, il fit ses études au collège de l'Assomption. Ordonné prêtre en 1886, il fut vicaire à Saint-Jacques-l'Achigan (1886-87), à Lachine (1887-91) procureur du collège commercial de Varennes (1891-93), vicaire à Sainte-Brigitte de Montréal (1893-96)